

**L'agronome Eugène Hardon,
dans le *Dictionnaire biographique de Seine-et-Marne*, 1893 (Cote : 8[2012])**

Transcription partielle

« Né à Paris, le 28 avril 1852. Sortit de l'École centrale en 1875, avec le diplôme d'ingénieur, après avoir fait d'excellentes études. Se consacrant dès lors à l'agriculture, il appliqua ses connaissances scientifiques à l'étude des améliorations agricoles et de l'économie agricole. Il fit de la pratique dans le domaine de Courquetaine qu'il créa en défrichant des bois et en construisant une ferme modèle spécialement destinée à l'industrie laitière. Il fut un des promoteurs de la vente du lait pur en boîtes fermées portées chez le consommateur.

Cet agronome distingué obtint pour ses cultures les plus hautes récompenses, puis il devint membre des jurys des concours départementaux et ensuite des concours généraux. À l'exposition universelle de 1889, M. Hardon fut le secrétaire général du groupe de l'agriculture, membre du comité supérieur et secrétaire du jury supérieur. [...]

Il fut conseiller général républicain du canton de Tournan pendant huit années. [...]

Nommé chevalier de la Légion d'honneur peu après l'Exposition universelle de 1889, il obtint ensuite les palmes académiques et le Mérite agricole. [...]

Madame Hardon créa à Melun le Comité des dames Françaises de secours aux blessés. Elle en est la présidente et apporte à cette œuvre un dévouement absolu. »

Les Dictionnaires Départementaux



Dictionnaire

Biographique

DE

Seine-et-Marne

1893

PARIS

HENRI JOUVE Éditeur

15, Rue Racine

AIRE

QUE

ARNE



typographie SILVÈTRE & C^o.

Cliché E. Pirou

M. ALPHONSE HARDON

DE SEINE-ET-MARNE

Divers journaux ou revues ont publié des travaux de lui se rapportant à des matières diplomatiques. Il a écrit notamment dans la *Revue des Deux Mondes* une relation de la première ambassade française en Chine. Plus récemment, après la mort de M. Dronyn de Lhuys, il a fait paraître un volume sur les négociations que cet homme d'Etat a dirigées comme ministre des affaires étrangères.

On a également de lui une brochure sur l'organisation politique de la Suisse ayant pour titre : « *Une république qui dure.* »

Le comte Bernard d'Harcourt est commandeur de la Légion d'honneur, depuis novembre 1877, et grand' croix de Pie IX, depuis le 10 mai 1872.

Propriétaire du château de Melz, près Provins.

Hardon (Alphonse-Eugène), né à Paris, le 28 avril 1852.

Sortit de l'Ecole centrale en 1875 avec le diplôme d'ingénieur, après avoir fait d'excellentes études. Se consacrant dès lors à l'agriculture, il appliqua ses connaissances scientifiques à l'étude des améliorations agricoles et de l'économie agricole. Il fit de la pratique dans le domaine de Courquetaine qu'il créa en défrichant des bois et en construisant une ferme modèle spécialement destinée à l'industrie laitière. Il fut un des promoteurs de la vente du lait pur en boîtes fermées portées chez le consommateur.

Cet agronome distingué obtint pour ses cultures les plus hautes récompenses, puis il devint membre des jurys des concours départementaux et ensuite des concours généraux. A l'Exposition universelle de 1889, M. Hardon fut le secrétaire général du groupe de l'agriculture, membre du Comité supérieur et secrétaire du jury supérieur.

Président de la Société française d'encouragement à l'industrie laitière; secrétaire général du Syndicat des

DICTIONNAIRE BIOGRAPHIQUE

viticulteurs de France ; secrétaire du Conseil de la Société nationale d'encouragement à l'agriculture et à la tête d'un grand nombre de Sociétés agricoles et industrielles, il occupe une première place parmi les meilleurs défenseurs des intérêts agricoles.

Il fut conseiller général républicain du canton de Tournan pendant huit années. Il est vice-président de la Chambre consultative d'agriculture de l'arrondissement de Melun, maire de Courquetaine depuis 14 ans. Président de la délégation cantonale de Tournan et des diverses commissions administratives cantonales, il a toujours su conserver la confiance et l'amitié de ses concitoyens. Mais son activité demandait d'autres champs d'expérience. M. Hardon, dans le midi de la France entreprit de dessaler le sol d'un vaste domaine de la Camargue et transforma ces terrains absolument incultes en un vignoble remarquable. Il créa aussi dans son pays, aux embouchures du Rhône, des salines très importantes et planta les premiers jalons de la nouvelle ville de Port Saint-Louis du Rhône.

Nommé chevalier de la Légion d'honneur peu après l'Exposition universelle de 1889, il obtint ensuite les palmes Académiques et le Mérite agricole pour ses travaux et ses publications et pour les hautes situations qu'il occupa aux Expositions de Vienne, de Moscou et de Chicago, toujours à la tête de l'agriculture à laquelle il a rendu et rendra encore de grands services.

Madame Hardon créa à Melun le Comité des dames Françaises de secours aux blessés. Elle en est la présidente et apporte à cette œuvre un dévouement absolu. Elle a su conquérir les sympathies de l'administration départementale et préfectorale car le Conseil général n'a pas hésité à lui confier l'organisation d'un hôpital auxiliaire en temps de guerre à Melun et lui a affecté comme local l'École normale départementale des filles.